

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma miércoles 27 de Mayo de 1891.

NUM. 57.

## España

Madrid 23 de Mayo de 1891.

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR.

Muy Sr. mío: Sobre todas las cuestiones políticas, descuella hoy la cuestión financiera.

Los hechos, vienen á darme la razón. Hace cerca de seis meses que vengo diciendo á ese periódico, que las cuestiones políticas han perdido en el Mundo su importancia. Solo interesan las economías, que por lo que se refieren á los obreros, y á los agricultores se llaman cuestión social, y que en el mundo del Comercio y de la Industria producía la agitación, que hoy ha creado la cuestión que ha dado en llamarse cuestión del Banco.

Tiene este asunto múltiples aspectos: la pasión informa á muchos, y en estos momentos en que los ánimos están tan caldeados, se necesita mucha prudencia por parte de todos, para que el remedio no sea peor que la enfermedad.

Este mismo sentimiento, de preferencia hacia todo lo que sean intereses materiales, dá importancia á la segunda reunión de la liga Agraria, en que se ha visto de una manera práctica que los agricultores van estudiando el presupuesto, y que las clases productoras, se ocupan de la Hacienda Pública relegando el cabildero y el caciquismo exclusivamente á los electores.

Puede decirse que el movimiento político está exclusivamente dedicado á pensar en las cuestiones de Hacienda.

Hace mucho tiempo, que de lo que podríamos llamar movimiento científico y literario del Madrid que piensa, y que trabaja me he ocupado poco. Para enmendarme, les diré que lo más importante que ha habido, y se preparan en Centros y Sociedades es lo siguiente.

En el Ateneo, conferencia del Sr. Rodríguez Maurolo.

El domingo próximo se celebrará una velada literaria, en la que el Sr. D. Emilio Ferrarí leerá varias composiciones.

En la Academia Médico-Quirúrgica, sesión pública.

En la Escuela Central de Gimnasia, conferencia del Sr. Oscar Engstrom.

En la Unión y Fomento, velada en honor de D. Damian Isern.

La cooperativa de oficiales peluqueros y barberos, junta general en el Liceo Rius, á las nueve y media.

Caí en mis manos una, llamada Ilustración Americana, que se publica en París, y que en su género es un primor. Este periodiquito esencialmente chusco, dicen que son sus colaboradores, Castellar, Valera, Pi y Margall y otros.

Por de pronto en el número que tengo á la vista escriben los Sres. XX, Alcestes, Gomez y un Sr. Gutierrez que haciendo *odas breves* como el mismo las llama, no tiene desperdicio.

Juzguen nuestros lectores.

«¡Huyen los años como raúdas naves!  
¡Rápidos huyen! Infecunda Parca pálida espera. La salobre Estygia calla dormida!

¡Voladores arios!

Dado me fuera detener convulso.  
Dejo al autor convulso y le aconsejo tila, porque despues de lo de la salobre laguna, el hombre debe tener muy escitado el sistema nervioso.

Mas adelante en otra *oda* el Sr. Gutierrez, dice:

«En vano busco la gentil guirnalda que á mi frente cifieron los amores: ¡el tiempo la agostó!»

Esperemos á la próxima primavera á ver si reverdece la corona.

Si de la *Ilustración Americana* habíamos de juzgar por esta *Ilustración*, medrados estaban nuestros distinguidos poetas y literarios del otro lado de los mares.

Se ha publicado traducida esmerada-

mente al castellano por el Doctor Don Manuel Florez y Plá, una importantísima obra. Me refiero á las lecciones sobre las enfermedades del sistema nervioso del ilustre profesor Charcoti la obra consta de tres abultados tomos, con grabados notabilísimos, y editado con el lujo á que nos tiene acostumbrados la casa Hernando.

Valera, el atildado académico y distinguido crítico, ha escrito al padre Coloma con el pseudónimo de Curra Al, bornoz una carta sabrosísima y profunda.

Una revista católica, muy apreciable, y muy bien hecha titulada «La Ciudad de Dios», órgano de los padres Agustinos ha publicado sobre Pequeñeces, un artículo crítico sumamente importante debido á la docta pluma del P. Conrado.

Mas que una crítica, de la novela Pequeñeces, el trabajo del Padre Conrado es un profundo estudio de lo que Emilia Pardo Bazan, llamó la cuestión palpitante. El realismo en la literatura está tratado por el Padre Conrado de un modo magistral y me sorprende que un estudio de esta naturaleza, no sea conocido y discutido á estas horas por todos los criticos en boga.

D. Joaquin Abella, hijo y sucesor del inolvidable D. Fermín, ha puesto á la venta un libro importantísimo titulado «Los Códigos Españoles».

Comprende esta obra: La Constitución de la Monarquía, Los Códigos Civil, de Comercio y Penal y las Leyes de Enjuiciamiento Civil y Criminal, inserta con arreglo á las últimas disposiciones, dictadas para su aplicación en España, Cuba, Puerto Rico y Filipinas y un completo índice alfabético de todas las materias contenidas en los citados textos legales.

Toda esta materia concordada y anotada, está en un sólo tomo, admirablemente impreso, y de un tamaño perfectamente manual para todos los usos de la vida.

Las obras jurídicas y administrativas, de los Sres. Abella (D. Joaquin y D. Fermín) que han publicado más de sesenta, son bien conocidas en España, y bien merecen estos trabajadores infatigables y distinguidos escritores, que entre las publicaciones más notables se dé cuenta de sus laudables esfuerzos.

Hacia mucho tiempo, que no me ocupaba de bibliografía y de movimiento científico y literario, y hoy remedio mi falta, dando á Vds. cuenta de lo más saliente.

Quisiera que estas cartas interesaran á todas las clases sociales, puesto que el periodismo moderno, á todos interesa; hablar sólo de política, ó de Hacienda, ó de literatura, ó de vida mundana, no satisface los intereses generales, y yo aunque mal, aspiro á informar á ustedes de todo un poco.

La política extranjera, ofrece pocas novedades. La triple alianza parece que ha sido renovada, al recibir el marqués de Salisbury, primer ministro, á una comisión en Glasgow, ha pronunciado un importante discurso acerca de la política exterior y de conflicto anglo-portugués.

Tratando de la guerra europea ha dicho que los riesgos son tan terribles, que ningun soberano tendrá valor para afrontarlos y tomar la iniciativa de una lucha, cuyo resultado sería imposible prever, dado lo enorme de los medios de ataque y defensa que habrian de poner en juego los Estados beligerantes.

Ha hablado también lord Salisbury de las relaciones con la Gran Bretaña con los súbditos mahometanos. Inglaterra, ha dicho el primer ministro, se ve en la precisión de tratarlas con solícita consideración, porque la desaparición de esas gentes provocaría una complicación europea, ha llegado la Escuadra Española á Napoles, el Gobierno de Portugal, sigue atravesando una crisis, cuyas consecuencias, no es posible prever: la Cons-

titución Belga será definitivamente revivida, y por último me aseguran que el czarevitch, poco tiempo despues de su vuelta contraerá matrimonio con la princesa Elena de Montenegro.

Para terminar vamos á trabajar un poco el idioma ¿Cómo creen Vds. que se puede cometer un suicidio, *sin matarse á si mismo*, como decía cierto filósofo. Pues hay un medio.

El que mata á su padre, comete un parricidio.

El que mata á un hombre, comete un homicidio.

Y el que mata á un suizo, comete un suicidio, y sin embargo no se mata.

De Vd. afectísimo

GARCÍ FERNÁNDEZ.

## De Madrid

Los maestros de primera enseñanza han constituido una numerosa Asociación y á la mayor brevedad inaugurarán un local en el que establecerán el *Círculo del Magisterio*.

La Junta directiva está compuesta de los señores siguientes:

Presidente, D. Agustín Salmeron; vicepresidente, D. Francisco Torrealba; tesorero, D. Bonifacio Saenz; contador, D. Valentin Soria; bibliotecario, D. Narciso Cembrain España; secretario primero, D. Salvador Jimenez Magan; secretario segundo, D. Eusebio Salaices; secretario tercero, D. Tomas Campos.

Mesa de discusión.—Presidente, D. Julian Palacios; vicepresidentes, D. Galo las Lenguas y D. Enrique Lopez Cerruti; secretarios, D. Antonio Martin Andrés y D. Víctor Dominguez.

Al *Círculo del Magisterio* pueden pertenecer todos los que poseen el título de maestros de instrucción primaria.

—La sección de comunicaciones generales del centenario del descubrimiento de América, se reunió el 22 en la Presidencia del Consejo para tratar de asuntos de interés.

Entre otras, se dió cuenta de que el Casino de Madrid, la Sociedad Arrendataria de Tabacos, la Geográfica, la de Amigos del Pais y la Cámara de Comercio de la Habana, coadyuvarán con todas sus fuerzas para dar mayor esplendor á la fiesta.

—Gregoria Bedialauneta, vecina de Ondárroa, confidenta y cantinera del ejército liberal durante la guerra civil, prisionera en Eibar del Cabecilla Ceballos puesta en capilla en Vergara, é indultada por gestión del párroco, ha elevado una instancia al Gobierno pidiendo indemnización de perjuicios, que estima se elevaron á 18.000 reales.

—Hace algún tiempo dimos la noticia de haber sido agredida en Bilbao, Dolores Gutierrez, que tan traída y llevada fué en el célebre crimen de la calle de Fuencarral, resultando con varias heridas y contusiones.

La estancia de Lola en la capital de Vizcaya se hizo imposible, y se trasladó á Valladolid, donde entró en el café-cantante de Mendizábal en calidad de *cantaora*.

La celebridad que el crimen de la calle de Fuencarral dió á Lola, hizo que en Valladolid tuviese infinidad de adoradores y pretendientes.

Uno de estos, muy despechado,

según se nos dice, la maltrató en la tarde del miércoles en la calle de la Alegría, causándole dos heridas, contusiones en diferentes partes del cuerpo, y dislocación de la mano derecha, siendo conducida por los guardias municipales á la casa de socorro, donde le fueron curadas las heridas y después trasladada al Hospital provincial.

Su estado es algo grave.

—Al ministro de Ultramar le ha visitado la comisión del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona para darle cuenta de la conferencia que había celebrado con el presidente del Consejo.

El ministro de Ultramar prometió armonizar todos los intereses, y hacer algo en la cuestión de los vinos, en favor de los cosecheros de la Península, y hacer lo posible porque termine el comercio de vino artificial.

—S. M. el Rey D. Francisco de Asis se encuentra más aliviado, pero no tanto que le permita salir del real palacio de Aranjuez, donde reside.

—Según nuestras noticias del señor ministro de Fomento se ocupa actualmente en unificar la vigente legislación sobre enseñanza.

## De Provincias

Escriben de Málaga que en Palmares ha ocurrido el siguiente suceso:

Un sujeto fué detenido por una agraciada joven de veinte años, que queriendo sin duda vengar alguna ofensa, sacó una navaja de regulares dimensiones, y del primer golpe le cortó una oreja á su infiel amado.

De no acudir con oportunidad los guardias de orden público, la *Otela* da fin de su *Desdémono* en pocos momentos.

Tal era el ímpetu con que reparía á uno y otro lado navajadas.

—Ya que te hacias sordo á mis ruegos—dicen que decía la agraciada joven al ser conducida á la prevención,—para nada te sirve lo que te he cortado.

—En Linares ha tenido efecto un desafío femenino.

Dos beldades se disputaban el corazón de un buen mozo y decidieron apelar á las armas para que la *sobreviviente* pudiese ser feliz sin su rival.

Para ello concertaron un duelo á muerte, señalando hora y sitio, ó sea á las tres de la tarde y á espaldas de la fabrica vieja llamada del Rey.

Allí se encontraron ambas heroínas, con una faca Antonia Jimeno, de veintiun años, soltera; y con una enorme navaja Carmen Jimenez, de veintisiete años de edad y tambien soltera.

Del lance resultó la Carmen con una profunda herida grave en el brazo izquierdo, y la Antonia con otra herida leve en la mano izquierda.

Las niñas tiraban á darse, y á más hubiera llegado si no se enterara de que estaban riñendo con arma blanca el celoso inspector de orden público Sr. Casas, que impidió siguiera la reyerta, y condujo á la Cármen al hospital, y á la Antonia despues de curada, á la cárcel.

Lo mejor del caso es que el buen

mozo se hallaba enamorando á una gitana, mientras que por su causa ocurrían estos sucesos.

—En Cádiz detuvieron el día 22 dos guardias municipales á un sujeto reclamado por el juez instructor, por haber tratado de atropellar á una niña de cuatro años.

—De un incidente desgraciado y raro da cuenta la prensa de Zaragoza, ocurrido ayer en la calle de Alfonso.

Hallábase en la vía pública conversando, y frente á la armería de Salazar un comisionista de vinos, llamado D. Pedro Bernet y su criado Rafael Nogueras.

Al mismo tiempo dentro de la armería había tres sujetos, esquiladores de oficio, examinando unas cápsulas para un revólver, del cual, se les fué un tiro, atravesando la bala los cristales del escaparate y dando en la cabeza del citado Nogueras, causándole una herida de suma gravedad.

Los tres esquiladores que examinaban el arma, fueron inmediatamente detenidos.

—El famoso nadador sueco señor Gustavo Akej, que en los días más rigurosos del pasado invierno verificaba ejercicios de natación en aguas del puerto de Barcelona, ha terminado su vida de una manera trágica. En las inmediaciones de la ciudad de Argel, á donde había ido para verificar los mismos ejercicios, ha sido hallado su cadáver tendido en medio de una carretera, en donde le había postrado la falta de alimentos.

**Noticias Financieras**

Leemos en nuestro colega *Las Ocurrencias* del día 23:

«Ha circulado hoy el rumor de que el gobierno iba á retirar el proyecto sobre aumento de circulación fiduciaria, á fin de introducir en el mismo algunas modificaciones. Podemos asegurar que esto no es cierto, pues si alguna reforma se acepta, se introducirá en el proyecto por medio de enmiendas.

Lo que si es cierto que esta mañana ha recibido el jefe del gobierno la visita del gobernador del Banco de España y de algunos consejeros del mismo, á fin de estudiar si cabe modificar el proyecto en el sentido ó en la dirección de las pretensiones que han formulado las representaciones mercantiles.

Más tarde se ha dicho en los círculos políticos que los consejeros del Banco no muestran gran resistencia á aceptar la limitación de emisión de billetes hasta los 1500 millones, y que en lo único que había dudas era en la determinación de las garantías ó reservas que debería tener aquel establecimiento.

En los demás extremos parece que el Banco muestra firmísimos deseos de mantener la prórroga del privilegio á cambio del préstamo de 150 millones sin interés.»

—El gobierno francés va á presentar un proyecto de ley general sobre las instituciones de depósitos.

Las catástrofes del Comptoir d'Escompte y de la Sociedad de Depósitos han demostrado que, hasta con un activo importante, las Sociedades de depósitos pueden verse en una situación irremediablemente comprometida por una repentina afluencia de demanda de fondos si para hacerla frente no tienen valores de realización inmediata.

Con objeto de evitar que se repitan semejantes crisis, bastaría exigir que las cantidades entregadas en depósito á la vista ó á corto plazo hubiesen de emplearse obligatoriamente, bien en papel comercial, con dos firmas y descontables en el Banco de Francia, bien en anticipos sobre títulos comprendidos entre los que el Banco admita.

En tales condiciones no habría petición de reembolso, por elevada

y perentoria que fuese, que no pudiera ser al instante satisfecha.

Toda crisis quedaría así materialmente evitada.

No hay para qué decir que para las demás cantidades que no procedan de depósitos á la vista ó á corto plazo quedarían los establecimientos en completa libertad.

El capital social, las reservas y los fondos procedentes de depósitos á largo plazo, podrían seguir empleándose como dichos establecimientos tuvieran por conveniente; pero el dinero de los depósitos propiamente dichos, no podrían en manera alguna inmovilizarse.

Para asegurar la sanción de esta precaución necesaria, se estipulará en la nueva ley que los balances de las sociedades de depósito contengan, respecto á la naturaleza de éstos y su empleo, datos detallados.

Además deberá unirse á las Memorias anuales un inventario completo de los títulos que las sociedades posean.

Para castigar á los que infrinjan las disposiciones de la nueva ley se dictarán penas especiales.

**Noticias Bibliográficas**

Acaba de aparecer un interesante folleto *El P. Coloma y la Aristocracia*, por Fray Candil (Emilio Bobadilla). El distinguido crítico ha hecho de *Pequeñez* un examen y juicio minucioso y concienzudo, admirablemente escrito, y que será leído con gusto por cuantos han prestado alguna atención á la tan debatida novela del P. Coloma.

—Para primeros de año espera el padre Coloma publicar su nueva novela «El Diputado» y luego piensa escribir otra sobre la llamada cuestión social.

—El sabio magistrado del Tribunal Supremo D. Salvador Viada ha publicado la cuarta edición de su magnífica y conocida obra *Comentarios al Código penal*.

Refundidas en ella las tres ediciones anteriores, comprensiva de toda la jurisprudencia del Supremo de 1870 á 1890, y enriquecida con extensos y minuciosos repertorios y con la resolución de cuestiones y casos prácticos referentes á las leyes penales especiales, tendrá seguramente la extraordinaria y merecida aceptación que han obtenido siempre las publicaciones de aquel ilustre jurisconsulto.

**Noticias Eclesiásticas**

Según el *Anuario de las Misiones*, el número de católicos en los Estados Unidos de la América del Norte, asciende á 8.625.725. En el Canadá 2.208.070. En las Antillas y Guyana 336.500. En la Patagonia del Norte y del Sur 28.000. Las misiones de los Franciscanos se extienden por Méjico, Brasil, Colombia, Guatemala, Perú, Ecuador, Chile, Bolivia y República Argentina.

En las misiones de Turquía Asiática se cuentan 130.12 católicos; en Persia 150 únicamente del rito latino y 7.509, del caldeo; en Arabia 1.500; en las Indias Orientales 1.077.496 y 300.000 más en la jurisdicción de los obispos portugueses; en la Indo-China 694.250; en la Malasia, 45.753; en el Imperio Chino 568.628; en la Corea y en el Japon 59.920.

En Africa, sin contar las guarniciones europeas, 398.935 católicos.

**Noticias Artísticas**

Créese que ha sido hallada la tumba de Aristóteles, el gran filósofo.

En el curso de sus excavaciones el doctor Carlos Waldstein ha puesto al descubierto en Eretria un sarcófago que yacía á dos metros de profundidad. Dentro de él había siete diademas de oro, dos estiletes y una estatuita que tiene parecido con las que conocemos del filósofo

griego. Sobre la tumba estaba escrito el nombre de Aristóteles.

Ahora bien, según la historia de Grecia, murió Aristóteles en Chalkis, cerca de Eretria, 323 años antes de Cristo. Y aunque su nombre es bastante común y el mismo doctor Waldstein ha tropezado con 18 tumbas de Aristóteles durante sus excavaciones, cree que esta vez ha dado al fin con el más famoso de todos. Con efecto, se necesitaba ser muy gran personaje y escritor muy enterrado con siete diademas de oro y dos estiletes.

**Noticias Agrícolas**

El sábado próximo á las tres en punto de la tarde, y en el local de la asociación general de Agricultores de España, Costanilla de Santa Teresa, núm. 12, se constituirá la cámara Agrícola matritense; autorizada por real decreto de 8 del actual. Hasta dicho día y hora se recibirán en dicha sociedad las adhesiones que se le dirijan.

—Los exámenes de las enseñanzas gratuitas que sostiene á su costa la asociación general de Agricultores de España, en Madrid comenzarán el martes próximo.

—Los efectos de las medidas protectoras para la agricultura se dejan sentir en Valencia. En los pueblos de la Ribera ha sufrido una alza el precio del arroz, que se pagaba 26 pesetas los 400 kilogramos.

La naranja se cotiza á 32'50 el millar.

—Tres negociantes franceses han contratado en Corrales (Zamora) 12.000 cántaros de vino, al precio de 12 reales uno.

**Noticias Judiciales**

La lucha electoral respecto del cargo de presidente de la Academia de Jurisprudencia, parece circunscrita á los señores Puigcerver y Labra, cuyas candidaturas son apoyadas con gran entusiasmo por los amigos de dichos importantes hombres públicos.

**Noticias Científicas**

La última sesión celebrada por la Academia de Ciencias Morales y Políticas bajo la presidencia de don Francisco de Cardenas, por continuar enfermo el presidente de aquella señor marqués de Barzanallana, se ocupó de lo siguiente:

De las publicaciones recibidas, de aprobar el programa para el concurso á premios de 1892, y de oír la lectura de la necrología del señor Alonso Martínez, escrita por don Manuel Colmeiro.

—Es opinión del señor ministro de Fomento que se puede y se debe aspirar con los presupuestos tal como hoy están, á la reforma del programa de estudios y de la organización de los establecimientos de enseñanza, reforma extensiva á todo lo que se refiere á instrucción pública.

A su juicio, no se advierte ningún progreso en la primera enseñanza; la segunda enseñanza tiene unos programas imposibles y está servida en 60 institutos, y la universitaria es deficiente porque las facultades de ciencias no tienen laboratorios, gabinetes, ni jardines botánicos y las de medicina carecen de clínicas.

Si la reforma hubiera de hacerse, cree el Sr. Isasa que debía ser sobre la base de una mayor atención á los programas, dotando bien al profesorado y procurando medios materiales de enseñanza de indudable é imperiosa necesidad.

—Del 23 de este mes al 1.º de Diciembre, los aficionados á contemplar el cielo podrán observar los siguientes fenómenos:

23 de Mayo, eclipse total de luna, en parte visible en París.

6 de Junio, eclipse anular de sol, visible en París como parcial.

15 y 16 de Noviembre, eclipse total de luna, visible en París.

1.º de Diciembre, eclipse parcial de sol, invisible en París.

**Noticias Taurinas**

Se ha puesto al público el cartel de segundo abono para la Plaza de Madrid. Este se hará por cinco corridas.

Los toros que han de lidiarse serán de Benjumea Martin, Solís, Tres Palacios y Udaeta.

Matadores, el «Gallo», Mazzantini, «Espartero» y «Guerrita».

Habrà una corrida extraordinaria con toros de Palha.

—El espada novillero «Quinito» toreará en La Línea los días 5 y 6, de Julio, y en San Roque el 3 y 4 de Agosto.

—El aplaudido tenor cómico Mariano Sanchez Mula, á quien los sevillanos conocen por haberle oído cantar en los teatros de Eslava y el Duque, va á compartir los aplausos de la escena con los de las plazas de toros. Tiene ya contratadas varias corridas como primer espada.

—En Albarrán (Murcia) se está construyendo una plaza de toros, de fábrica. El diámetro del redondel será de 36 metros, y el diámetro total 48.

**Noticias Marítimas**

Ha llegado sin novedad á Montevideo el vapor italiano «Duchessa di Genova».

—El vapor «Vittoria», italiano, ha salido de Montevideo para Barcelona y Génova.

—El vapor español «Cortés» ha salido de las Palmas (Gran Canaria) en dirección al Río de la Plata.

—En breve llegará á Barcelona procedente de Gravesend el vapor español «Alvarado».

—El bergantín goleta «Alfredo» ha llegado á la Habana procedente del Río de la Plata con un cargamento de tasajo.

—Han salido de Savannah en dirección á Barcelona el vapor «Pontiac» y la corbeta «Santiago».

—El 23 recaló en Barcelona procedente de Marsella y de paso para el Río de la Plata el vapor francés «Aquitaine».

—Movimiento de los buques de la Compañía Trasatlántica:

El viernes salió de Cádiz para Cartagena el «Veracruz».

—El «Rabat» llegó á Cádiz de Málaga.

—El «Antonio Lopez» llegó á Cádiz de Santa Cruz.

—El 23 llegó á Liverpool de la Coruña el «Santo Domingo».

—El «Habana» llegó á Veracruz de la Habana.

**Sección Amena**

El criado del conde R... está cepillando la ropa de su amo, cuando suena la campanilla de la puerta.

El criado abre.

—¿Está el señor conde?

—No, señor; pero deme usted la cuenta.

—¿Cómo la cuenta?

—La factura, porque usted será como los que han venido antes... un acreedor.

E! caballero da muestras de asombro.

—¿Era el futuro suegro del conde!

**Sección Insular**

En las calles de la Lonja y Bote-ria va tomando la prostitución creces alarmantes; en ellas son bastantes en número las casas, que en forma mas ó menos velada, se cobija la víctima infeliz, dó sacia la impúdica lujuria su brutal apetito.

Tanto por poderosísimas razones que afectan á la higiene pública, como por otras, no menos atendibles, que se rozan con el orden moral, nos atrevemos á suplicar de nuestra autoridad escrupulosa vigilancia y severa rigidez en un asunto que cual el de la prostitución, envuelve muchísimas y funestas consecuencias, así para la sociedad como para el individuo.

Según se nos acaba de manifestar el sábado llegará á esta capital la prima-donna Sra. Tetrizzini, con tratada por la empresa del Teatro Principal para cantar dos represen-

taciones de la ópera *Aida* y dos de el *Mefistófeles*.

Dícesenos, también, que en la representación de la *Aida* tomará parte nuestro paisano el bajo señor Ordinas.

Al espresado efecto se abrirá un nuevo abonó para cuatro funciones mas, que vaticinamos será numerosísimo, pues no otra cosa cabe esperar ante la perspectiva de una *diva* tan eminente como la Tetrizini y una partitura, que cual la de Boito, ha sido el encanto y la admiración del mundo musical.

Entre el pasaje que el *Isleño* condujo ayer tarde á Barcelona cuentan las distinguidas artistas Rodríguez y Guerini, el M. I. Vicario General Sr. Reig, y el diputado á Cortes por esta circunscripción don Joaquín Rovira acompañado de su discreta y bella señora.

La *Gaceta* ha publicado una real orden disponiendo que para el efecto de hacer constar en el Registro de la propiedad el cumplimiento de condiciones suspensivas á que estuviere afectada una hipoteca inscrita, bastará que cualquiera de los interesados, ó su mandatario, verbal ó tácito presente al Registrador solicitud firmada por ambas partes, ó por sus respectivos apoderados, en que se expresen claramente los hechos que deban dar lugar á la nota, se haga referencía á la escritura de constitución de hipoteca y se indiquen el folio y tomo en que ésta esté inscrita, número de su inscripción y el que tiene la finca en el Registro, sin que sea preciso presentar nuevamente el poder en caso de que la solicitud esté firmada por la misma persona, que en virtud de aquel concurrió al otorgamiento de la escritura, que los Registradores deberá exigir la ratificación personal de los firmantes, cuando sus firmas no estén legitimadas por Notario público en la forma prevenida por la legislación notarial; y que no se hará asiento de presentación de la solicitud, pero el presentante deberá firmar la nota marginal que se extienda en la forma que previene el art. 114 del reglamento dictado para la ejecución de la ley Hipotecaria.

Con aplauso del vecindario continuaron ayer los veedores del Ayuntamiento de esta ciudad, su visita de inspección á los establecimientos dedicados á la venta de comestibles y bebidas.

Hemos recibido el número 7 de la *Revista Balear* de Ciencias Médicas, órgano del Colegio Médico-Farmacéutico de esta ciudad, que comprende el siguiente sumario:

I.—Datos y observaciones acerca los caracteres médico-meteorológicos del clima de Palma, en sus relaciones con el de Mallorca y con la climatología general, discurso leído en la sesión inaugural celebrada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Palma, por D. Antonio Mayol y Vidal.—II.—Un lazareto en Mallorca, II, por D. Domingo Escañá.—III.—Revista de la prensa.—IV.—Notas científicas.—V.—Estadística demográfico-sanitaria.

El número IV de *Los Libros*, Boletín de la Sociedad Bibliográfica de las Baleares, que hemos recibido comprende las materias que indica el adjunto sumario:

I.—Los Benedictinos de San Mauro.—Sanmartano, por D. José I. Valentí.—II.—A la Primavera (poesía), por...—III.—Bibliografía: Historia general del Arte.—La Naturaleza.—El Mobiliario, IV.—Viaje por el Nilo.—Bosquejo histórico del mar Mediterráneo.—Diccionario Valenciano-Castellano.—Guía manual de las Islas Baleares.—Nuevo Teatro Crítico.—Reseña de los incunables que posee la biblioteca pública de Mahon.—IV.—Noticias.—V.—Advertencias.

En la noche del 23 la Guardia civil del punto de Manacor sorprendió una partida de juego, quedando

diez de los detenidos á disposición de aquel juzgado municipal.

Urge que la Comisión de policía urbana de nuestro Ayuntamiento fije su atención en el empedrado de la cuesta de la calle de Muntaner, cuyo deplorable y lastimoso estado reclama una pronta y eficaz reparación.

Ayer por la mañana tuvo un joven la desgracia de caerse en la calle de la Luz desde lo alto de la escalera del piso que habita en dicha calle, causándose algunas contusiones que venturosamente resultaron leves.

Ayer vimos á varios operarios del Ayuntamiento ocupados en retirar ciertos escombros, que desde larga fecha existían hacinados en el solar del que fué convento del Olivar.

Probablemente en uno de los días de esta semana empezarán á colocarse, en la acequia de la Rinconada de Santa Margarita, los tubos metálicos que han de conducir al interior de la ciudad las aguas destinadas al abastecimiento público.

El día 24 la Guardia civil de Buñola puso á disposición del juzgado á una mujer, presunta autora del hurto de unas zapatillas y un par de zapatos.

Nuestro particular amigo el distinguido notario y secretario de este Ilustre Colegio D. Gaspar Sancho, ha sido nombrado socio honorario de la Academia Matritense del Notariado.

Esta docta corporación, concedora de los muchos merecimientos contraídos por nuestro digno paisano durante el largo ejercicio de su profesión, ha remunerado en parte sus eminentes servicios, honrándole con el título de que damos cuenta.

Entre unos maderos que conducía un carro, encontraron los dependientes de consumos ocultos seis cuartines de vino.

El hecho ocurrió ayer mañana en la puerta del Muelle.

Dos sujetos que querían comer gallina sin comprarla, fueron detenidos por la Guardia civil, que supo habian sustraído dos de aquellas aves del corral de un vecino.

Los rateros quedaron el día 24 á disposición del juez municipal de Artá, en cuya villa habia tenido lugar el hecho referido.

El antiguo oficial de la secretaría municipal de Inca D. Sebastian Castañer, ha sido nombrado secretario en propiedad de dicho Ayuntamiento.

Sabe *El Isleño* por dos distintos conductos, fidedignos ámbos, que desde hace unos días cincuenta ó sesenta leñadores están talando los bosques de Lúch.

Añade el colega que no le ha sorprendido del todo tan estupenda noticia.

Como á nosotros, que consideramos como muy natural el que ciertas gentes vivan entregadas á la tala.

Aun cuando, como en el presente caso, no se trate de leñadores.

Srbemos por persona perita que asistió ayer al ensayo de el *Lohengrin*, que la tan discutida partitura del gran maestro Wagner alcanzará una interpretación más acabada y un éxito aun mas lisonjero que el obtenido con la *Giocconda*.

Esta noche debe tener lugar la primera representación de este inimitable drama musical del gran compositor alemán, y no dudamos ver confirmados los pronósticos de

nuestro amigo; no otra cosa cabe esperar de la justa reputación de los artistas encargados de darnos á conocer las bellezas de tan inspirada producción cuyo desempeño creemos ha de serles un triunfo mas que añadir á los muchos que han alcanzado en su brillante carrera artística.

Nuestro distinguido amigo el venerable jurisconsulto D. José María March y Domenéch agravóse ayer en la penosa enfermedad que le aqueja, en términos que se estimó preciso administrarle los Santos Sacramentos, que recibió con verdadera y cristiana resignación.

Anhelamos ver en brevisimo plazo completamente restablecido al paciente.

El día 28 de Junio próximo á las doce de su mañana se celebrará subasta pública en la casa-cuartel de la Guardia Civil de esta capital, para contratar el servicio de provisión de efectos de monturas que durante dos años pueda menester la Sección de caballería de esta Comandancia.

Ayer por la tarde caballo y gineite dieron en mitad de la Plaza de Cort un soberbio tumbo, con motivo de lo bien arregladito que está el piso del indicado sitio.

Por fortuna no resultó del lance consecuencia alguna que lamentar de lo que sinceramente nos alegramos.

Ayer por la mañana seveia frente á la Fonda de Mallorca un número regular de elegantes coches, que supusimos esperaban á los excursionistas *Alpinistas*.

En la Plaza de la Harina dos mujeres á cual mas lenguaraz sonrojaron ayer tarde al vecindario, que quisieras que no quisieras, tuvo que tragarse la obscena *catilinaria* con que una á otra se obsequiaron las dos fogosas oradoras.

Cansadas de alborotar y ya secas sus respectivas laringes marcháronse refunfuñando, cada una por su lado.

A la hora de costumbre salió ayer tarde con rumbo á Barcelona el vapor *Isleño* con la correspondencia oficial y pública, 53 pasajeros y diversos efectos.

El Orfeon republicano promete ser en breve el primero, tanto en número como en calidad, de cuantos existen en esta isla.

Forman en él aficionados de reconocida valía, que bajo la acertada dirección del Sr. Gelabert, han de sacar en breve un gran partido de las excelentes cualidades de sus voces respectivas.

Nos place el ver á estos nobles hijos del trabajo entregados, en sus momentos de holganza, á la digna emulación del arte.

Segun se nos dice la Sociedad Coral *La Constancia* está estudiando una misa compuesta por nuestro distinguido paisano D. Andrés Torrens y orquestada por D. Luis Cussini. Deseamos buen acierto á dicha Sociedad para el día que la estrenen.

## LOHENGRIN

### Argumento

En las leyendas de Flandes se encuentra lo que refieren las más antiguas tradiciones con respecto á un caballero de San Grial ó Graal. Según éstas, el santo Grial era una copa formada de una piedra preciosa caída de la corona de Lucifer cuando fué arrojado del cielo. En la cima de una colina, llamada Monsalvato, se fabricó un templo, en el cual fué depositado el santo Grial, después de haber sido llevado á In-

glaterra y á la India. Este templo lo custodiaban algunos caballeros, á quienes se suponía libres de todo pecado, y su jefe era Parcival, cuyo hijo, Lohengrin, era uno de los más esforzados caballeros de aquella misteriosa orden.

### ACTO PRIMERO

El teatro representa un prado á orillas del Escalda, cerca de Amberes. Debajo de una encina, llamada de la Justicia, el Rey Enrique. A su lado y enfrente se hallan los condes, nobles y caballeros sajones y brabantinos con Federico de Telramondo á su cabeza, acompañado de su esposa Ortruda.

Adelántanse el heraldo del Rey y los cuatro trompeteros reales, y á una seña del Rey tocan el toque de atención, y el heraldo expresa á los circunstantes que presten atención á lo que va á decirles el rey de Alemania, exortándolos á que secunden su voluntad. Enrique manifiesta á los caballeros el peligro que del Oriente amenaza á Alemania, pues acercándose el término de la tregua de nueve años concedida al enemigo vencido, este se niega á pagar el tributo convenido, y se pone sobre las armas; y acaba excitándolos á morir por la patria. Al mismo tiempo pregunta por qué están sin jefe?

Adelántase Federico, y expone que el difunto duque de Brabante al morir, le confió el cuidado de sus dos hijos, la joven Elsa y el niño Gofredo; más que la primera habia dado muerte á su hermano, por lo cual la acusaba de fratricidio, y se declaraba Rey de Brabante.

Todos se horrorizan al oír semejante acusación, y el Rey, deseoso de hacer justicia, manda llamar á la acusada. Comprende esta, y al oír la acusación, sin negarla ni concederla, entra en una especie de delirio. Preguntada por el Rey si quiere sujetarse á un juicio de Dios, y á quien nombra por su campeón, indica que un guerrero á quien ha visto en sueños será el que acuda á defenderla. Invita el heraldo á todos los caballeros, por si quiere alguno ser campeón de Elsa de Brabante, pero no se presenta ninguno, cuando de repente se divisa á lo lejos una barquilla conducida por un cisne, dentro de la cual se ve á un caballero, de pie, apoyado en el pomo de su espada. Elsa, al ver á Lohengrin lanza un grito de alegría; Federico le mira estupefacto, y Ortruda se llena de espanto; sin quitar la vista de Lohengrin y del cisne.

Al disponerse Lohengrin á saltar de la barquilla, el pueblo pasa de la exaltación á un respetuoso silencio. Echa pié tierra Lohengrin, y el cisne parte con la barquilla. Adelántase luego aquel hacia el proscenio, saluda al Rey, y dirigiéndose á Elsa le pregunta si al consagrarle su acero le confiará ella su fe, su virtud y su honor; á lo que contesta Elsa que ofrece darle su corazón y el trono de su padre, y la mano de esposa. Lohengrin hace jurar á Elsa que cuando sea su esposa no le preguntará su nombre ni su procedencia; y al oír el juramento de Elsa, trasportado de gozo la estrecha entre sus brazos, y poniéndola luego bajo la protección del Rey, desafía á Telramondo, sosteniendo que Elsa es inocente y la más pura de todas las criaturas. Los parciales de Federico tratan de hacerle desistir de la lucha; mas Federico exclama: «Podrá vencerme, pero no me mostraré cobarde.»

Añade que acepta el desafío, y que confía al cielo y á su espada la defensa de su honor. Seis caballeros, tres por parte de cada uno de los combatientes, miden el terreno señalado para el combate. Los trompetas dan la señal de la lucha; el Rey desnuda la espada, y da con ella tres golpes en el escudo colgado en la encina. Al primero, Lohengrin y Federico se colocan en sus puestos; al segundo, desnudan las espadas y se ponen en guardia; y al tercero empieza el combate. Después de algunos vigorosos asaltos, Lohengrin derriba á su adversario, apuntándole la espada al cuello para matarle, pero le perdona la vida, diciéndole que viva y se arrepienta.

El Rey presenta Elsa á Lohengrin, quien la recibe en sus brazos; y los caballeros sajones y brabantinos levantan á Lohengrin y á Elsa sobre los escudos de Lohengrin y del Rey, y los llevan á entrambos en triunfo, entre las aclamaciones de todos.

### ACTO SEGUNDO

La escena representa el castillo de Amberes. Es de noche; Federico y Ortruda, humildemente vestidos, están sentadas en las gradas de la capilla del castillo. Federico quiere marcharse, porque no quiere que la luz del día los encuentre en aquel sitio; mas su esposa se niega á seguirle, porque allí está meditando los medios de vengarse, que en un principio rechaza Federico, pero que luego consiente en ellos, vencido por las astutas maquinaciones de su consorte, quien le manifiesta que ella también conoce la magia, y que se valdrá de ella para luchar con el encanto del que por este arte le ha vencido.

Durante este coloquio se abre el balcón de la habitación de Elsa, que sale al terrado, la cual oyéndose llamar por su nombre y reconociendo á Ortruda, baja corriendo á su encuentro y le dice que ella la perdona y que implorara de su esposo gracia para Federico. Ortruda le demuestra su agrade-

cimiento, y acompaña á Elsa para captarse su benevolencia y excitarla á que procure descubrir el secreto de su campeon.

Salen luego varios caballeros, soldados y pueblo brabantinos, y el heraldo, desde la puerta del palacio, anuncia el destierro de Telramondo, y la voluntad del Rey de que Elsa sea la esposa de aquel extranjero sin igual, nombrándolo Rey de Brabante, quien luego de celebrado el casamiento se pondrá al frente de las tropas para guiarlas al combate.

Los caballeros reciben gozosos estas noticias, y poco después se presenta Elsa, acompañada de un numeroso cortejo de damas, dirigiéndose al templo. Al subir el segundo peldaño de la escalinata, se adelanta Ortruda, y le impide la entrada á la iglesia, diciendo que no puede sufrir más el deshonor de parecer como sierva suya, y que ella es á quien corresponde el sólo. Tumulto general. El Rey y Lohengrin pretenden averiguar el origen de la contienda, y Elsa les entera de lo ocurrido. Federico sube á la escalinata, y deteniendo al Rey, quiere sincerarse, acusando á Lohengrin de hechicero, y del Rey que se haga al extranjero la pregunta, que debió hacerse antes del combate, de cuál es su nombre, su alcurnia y su patria. Lohengrin rehúsa dar una contestación categórica, pues se lo impide una fuerza superior. Viendo Federico que nadie hace caso de sus palabras, se acerca á Elsa para encenderla nuevamente en deseos de descubrir el misterio que rodea á su futuro, pero Elsa rechaza las instigaciones de Federico, y arrojándose en brazos de Lohengrin que acude á su encuentro, entran todos en la capilla, en medio de los vítores de todo el pueblo.

ACTO TERCERO

Cámara nupcial. Oyese una música lejana que se va acercando. Abrense las dos puertas del fondo, entrando por la una Elsa con las damas, y por la otra Lohengrin con los caballeros que le acompañan, y el Rey. Entonan los caballeros y las damas un himno epitalámico, y dejan solos á los dos nuevos esposos.

Solos ya los novios, entranse á un dulce coloquio, en el cual encarecen su reciproco amor; mas Elsa manifiesta á Lohengrin su vivo deseo de saber su nombre; pues si le es grato oír en su boca el suyo, mucho mas lo será todavía poder pronunciar ella el de su amado; y acaba pidiéndole que le revele su noble nombre, y de dónde ha venido, pues ella sabrá guardar el secreto. Lohengrin le contesta que si insiste en querer saber su nombre se disminuirá la fe que en ella habia puesto; que sólo su amor puede compensarle de lo que por ella ha perdido, y que aleje de su corazón toda sospecha, fiando en su amor. Añade que su origen es elevado, y que siempre ha vivido en el esplendor y la grandeza.

Exaltada Elsa por las palabras que acaba de pronunciar Lohengrin, teme que un día no la abandone por un nuevo amor, y este pensamiento la hace estremecer, pues si llega á separarse de ella el dolor la matará. Dícele Lohengrin que no llegará este caso, si tiene verdadera confianza en él: contéstale Elsa que no puede tranquilizarse, y que aunque le cueste la vida quiere saber quién es. En esto descubre Elsa á Federico que va á lanzarse sobre Lohengrin con la espada desnuda, y arrojando un grito se lo advierte á Lohengrin, que estaba vuelto de espaldas, dándole al mismo tiempo su espada para defenderse, y éste de una estocada derriba á Federico sin vida. Los que acompañaban á Federico caen á sus pies. A una señal de Lohengrin se levantan los cuatro caballeros, á quienes manda que lleven el cadáver del infame á la presencia del Rey. Tira el cordon de una campanilla, y manda á las dos damas que acuden, que conduzcan también su esposa ante el Rey, y se aleja lentamente, poseído de la mayor tristeza.

MUTACIÓN

Cámbiase la escena en la del primer acto donde se presenta el Rey, acompañado por los sajones, quien pregunta por Lohengrin, el héroe valeroso, gloria y honor de Brabante. Nótase en esto un tumulto hacia el fondo de la escena, y aparecen los cuatro caballeros que traen sobre una camilla el cadáver de Federico, diciendo que el extranjero les ha mandado traerlo, y que él dirá quién es. Viene luego Elsa, acompañada de sus damas, y el Rey sale á su encuentro para colocarla en un sitio frente á la encina. Preséntase en esto Lohengrin, armado de punta en blanco, y les manifiesta á todos su origen y su nombre, refiriéndoles que en un lejano país existe un castillo, llamado Monsalvato, en el cual hay un templo magnífico donde se guarda, cual preciosa reliquia, una copa llamada el Santo Grial, cuya copa infunde fuerza y celo en el pecho de sus caballeros; que el que entra en esta orden alcanza un poder sobrehumano, sin que contra él sirvan las tentativas para matarle; que si se le envía á lejanas tierras para defender el honor y la virtud, queda siempre vencedor, porque le asiste un mágico poder; mas que si este misterio se descubre, es preciso que huya de los profanos. Sabed, pues, todo el misterio, añade: el Santo Grial me ha mandado aquí, yo soy hijo de Parcival, soberano de Monsalvato, y mi nombre es Lohengrin.

Al oír esta narración, Elsa se desmaya, pero Lohengrin la sostiene en sus brazos, y al mismo tiempo vese llegar al cisne remolcando la barquilla, como en el primer acto; y después de haber abrazado á Elsa y despedirse de ella, corre hacia la orilla del río; mas al oír que Ortruda dice que ella habia convertido en cisne á Gofredo, se hincó de rodillas para orar, y al momento aparece la paloma del Santo Grial que se posa sobre la barquilla; al verla Lohengrin, corta la cadena al cisne, el cual se sumerge en el río, saliendo en su lugar un hermoso mancebo, que es Gofredo, con un vestido de plata, y se dirige á la orilla, á quien Lohengrin presenta á los brabantinos como Duque de Brabante, su soberano y su pretector.

Todos le contemplan con agradable sorpresa, y los brabantinos doblan la rodilla á su presencia. Gofredo se echa en los brazos de su hermana, y esta, con los ojos vueltos hacia el río, exclama: ¡Esposo mío! ¡Esposo mío! cae sin sentido en los brazos de Gofredo, y espira.

Lohengrin, que ha atado la paloma á la barquilla, donde lo estaba el cisne, se aleja, guiada esta por la paloma.

Cultos

MAÑANA JUÉVES

Festividad de mañana: S. S. Corpus Christi.—Santoral.—Stos. Justos y German obp. Eladio y Priamo mrs. y Santa Elconides mr.

Festividad del Corpus Christi en la Catedral. Exposición á las nueve y media horas menores y misa mayor oficiando de Pontifical el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo; por la tarde los actos coros, á las seis saldrá la procesion recorriendo la carrera de costumbre finalizando con el Te-Deum y reserva.

Cultos sagrados: En las parroquias y conventos de religiosas por la mañana en la misa mayor y por la tarde durante los actos de coro habrá exposición del Santísimo.

La novena del Sagrado Corazon de Jesus empezará mañana en las iglesias siguientes: En Sta. Cruz á las siete durante una misa; en San Miguel y S. Nicolás á las once durante una misa y con exposición del Santísimo; en S. Felipe Neri al anochecer despues del rosario con exposición; en Montesión á las siete despues del rosario con exposición y sermon por el P. Boadera; en las Capuchinas á las siete y media con exposición, música y sermon por el P. José Rius.

Corte de Maria: En Sta. Magdalena á Ntra. Sra. de la Misericordia.

Oficial

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 23 de Mayo:

Presidencia.—Reales decretos admitiendo la dimision que del cargo de gobernador de la provincia de Barcelona ha presentado D. Antonio Gonzalez Solesio y nombrando para esta vacante á D. Manuel Vivanco, que desempeña el mismo cargo en Málaga; para este gobierno á D. Valentin Sanchez que sirve el de Segovia, y para que esta resulta á D. Mariano Guillen; admitiendo la dimision presentada por D. Francisco Cassá, gobernador de la provincia de Murcia; nombrando para esta vacante á D. José Alonso Colmenares, que desempeña el mismo cargo en la de Vizcaya; para este cargo al Sr. Alvarez Perez, que sirve en Salamanca, para esta plaza á Don Patricio Aguirre; admitiendo la dimision presentada por D. Antonio Peláez, gobernador de Navarra, y nombrando para esta vacante á D. José Diaz de la Pedraza.

Gracia y Justicia.—Real decreto organizando con carácter provisional la carrera de escribanos de actuaciones.

Reales órdenes nombrando registrador de la propiedad de Montalbán á don Alberto Dossat y de Laguardia, á D. Valentin S. Ozamiz.

Gobernacion.—Real decreto disponiendo que el domingo 14 del próximo mes de Julio se proceda á la eleccion parcial de un diputado á Cortes en el distrito de Cieza, provincia de Murcia.

Real orden declarando nulas las elecciones municipales verificadas en 1887 y 1889 en Logrosán (Cáceres).

Otra dejando sin efecto el acuerdo tomado por la Diputacion provincial de Cádiz, que anuló el de la Comision permanente adjudicando la impresion del Boletín Oficial.

Ultramar.—Real orden aprobando un presupuesto de obras en dicho ministerio.

Guerra.—Reales órdenes concediendo la gran cruz blanca de tercera clase al coronel de ingenieros D. Francisco Roldán, y á los tenientes del mismo cuerpo, D. Luis Andrade, D. José Hernandez y Francisco Cano, la cruz de primera clase de la misma Orden, por sus estudios de cuarteles tipos.

Otra concediendo á D. Manuel Herrera, capitán de artillería la cruz blanca de primera clase del Mérito militar por su obra Mecánica racional.

Movimiento local

Hospital civil

Día 26.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 2.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 26

Ninguna. Reses sacrificadas en el Matadero. Dias 25 y 26. Lanares 142. Vacunas 14.—Total 156.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 26 De Mahon vapor yak inglés Noveman c. M. Lirscmbg, trip. 19, ton. 157 y su equipo. De Barcelona vapor Isleño c. D. Raimundo Piña 23 trip. ton. 314, con efectos 20 pas. m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor Isleño c. D. Raimundo Piña 23 trip. ton. 314 con efectos y balija m. Palma.

Para la mar vapor yak inglés Noveman c. M. Lirscmbg, trip. 19, ton. 157 y su equipo.

Boletín meteorológico.

Día 26

	9 m.	3 t.
Barómetro . . . . .	758'8	
Termómetro seco . . . . .	22'2	
Id. húmedo . . . . .	16'6	
Mínima . . . . .	14'9	
Reflector . . . . .	14'4	
Dirección del viento . . . . .	N. O.	
Ascenso del baróm. en 24 h. . . . .	0'0	
Desc. del baróm. en 24 h. . . . .	0'0	

ACAECIMIENTOS

A las nueve cielo y horizontes cerrados y calmosos, con neblajería densa, viento fresquito al NE. y mar llana.

A las doce sigue el mismo cariz despejándose en el Zenit viento fresco SE. y mar rizada.

A las siete horizontes claros con Cumulus y Stratus en los cuadrantes primero y cuarto, viento geleno al SE. y mar llana.

5.º Tercio de la Guardia Civil.—Comandancia de Baleares.

El día 28 de Junio próximo, á las doce de su mañana se celebrará subasta pública en la casa-cuartel de la Guardia civil de esta capital, para contratar el servicio de provision de efectos de monturas, que por el tiempo de dos años pueda necesitar la Seccion de caballería de esta Comandancia.

El pliego de condiciones, modelo de proposicion y tipos que han de servir para la contratacion de dicho servicio, se hallan de manifiesto en la expresada casa cuartel y oficina del primer Jefe.

Palma 26 Mayo 1891.—El Primer Jefe, Saturnino Jimenez Adrover.

Compañía Mallorquina de Ómnibus

Debiendo procederse á la construccion de cuadras y cocheras en los terrenos adquiridos por esta compañía en el Arrabal de Sta. Catalina, se saca á pública subasta dicha construccion, con arreglo á los planos y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la Administracion, en donde se admitirán proposiciones hasta el 31 del corriente inclusive.

Palma 22 de Mayo 1891.—El presidente accidental José M.ª Zavaleta. P. A. de la J. D. E. Alzamora. 3—1

Verdadera liquidación

En el establecimiento de ebanistería y muebles de D. Joaquin Cuenca, situado en la calle de Pelaires núm. 48 se hace una liquidación de todas las existencias, señalándose notables rebajas en todos los muebles, sobre los precios que se han regido hasta ahora.

Para comodidad de las personas que visiten dicha casa, se pondrá en cada pieza el precio mínimo á que quedan todas rebajadas.

Despacho: desde las 8 de la mañana á 8 de la noche.

No se confunda este establecimiento con otro de la misma clase que existe en la expresada calle.

La liquidación quedará abierta desde el 2 de Junio. 4—1

48 PELAIREs 48

Venta en Binisalem

Se desea vender una casa de gran capacidad y magestuosa distribucion, compuesta de planta baja con bodega, piso superior y desvan, y dos estensos solares respectivamente destinados á corral y á jardín, situada en un punto céntrico de dicha villa.

Informarán en la librería de Guasp.

ISLEÑA MARÍTIMA

El jueves 28 del corriente saldrá de este puerto para el de Barcelona, el vapor BELLVER á las 8 de la noche, admitiendo carga y pasaje. Se despacha Palacio 26.

VAPORES TRASATLÁNTICOS de Pinillos Saenz y C.ª

Vapor directo de Palma á Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos: Saldrá el día 5 de Junio el nuevo y grandioso vapor español de 5.000 toneladas.

Conde Wifredo

Construido bajo la inspeccion del Lloyd Inglés clasificado A. I. 100 x.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Precios de pasaje.

Puerto-Rico: 1.ª, duros 125.—2.ª, duros 85.—3.ª, duros 30.

Habana: 1.ª, duros 130.—2.ª, duros 90.—3.ª, duros 35.

Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas, San Juan núm. 29.

Aviso Importante

En la Sombrerería de Antonio Vidal, Jaime II 35, acaba de abrirse al público una verdadera liquidación de sombreros y gorras última novedad con gran rebaja de precios.

No equivocarse, Jaime II 35.

TEATRO PRINCIPAL

GRAN COMPAÑIA DE OPERA ITALIANA

Función para hoy miércoles 27 de Mayo

4.ª de abono

Estreno de la ópera en 4 actos:

LOHENGRIN

A las 8 y media en punto.

PRECIOS DIARIOS.—Plateas sin entrada, 45 pesetas.—Palcos primer piso id., 40.—Id. de segundo piso id., 30.—Id. de tercer piso, 25.—Butacas id., 6.—Terapia 1.ª fila id., 3.—Id. 2.ª y 3.ª fila, 2.—Delanteras de paraiso, id., 1.—Entrada general, 3.—Al Paraiso, 2.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 26, 8'15 n.

París.—Continúa la huelga de los conductores de ómnibus y cocheros.

Esta mañana ha ocurrido una colición resultando algunos heridos de arma blanca.

Madrid 26, 10 n.

En el Congreso comenzó la discusión del articulado del proyecto de emisión de billetes del Banco de España, reformado según anticipé en mis anteriores telegramas.

Mañana se reunirá la comisión de actas.

Los diputados de las Cámaras de Comercio se han reunido, acordando recobrar la libertad de acción respecto al proyecto del Banco.

Los fusionistas mantendrán su actitud referente á los pesupuestos de Guerra, opinando que el servicio debe ser obligatorio y sin rescate.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 26 Mayo.	
4 pº interior . . . . .	00'00
4 pº amortizable . . . . .	00'00
Cubas . . . . .	009'00
Banco de España . . . . .	419'50
Arrendataria de Tabacos . . . . .	00'00
Barcelona	
4 pº interior . . . . .	76'07
4 pº exterior . . . . .	76'97
Cubas . . . . .	96'87 104'00
Coloniales . . . . .	58'70
Nortes . . . . .	67'05
Francias . . . . .	44'00
Madrid liq. . . . .	00'00
3 pº renta francesa . . . . .	94'20
4 pº Español . . . . .	72'62
Palma	
Crédito Balear . . . . .	115'00
Cambio Mallorquin . . . . .	75'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	62'00
Alumbrado por gas . . . . .	150'00
Salinas de Ibiza . . . . .	250'00
Sociedad General Mallorqu. . . . .	92'00
Bonos municipales . . . . .	24'25
Isleña Marítima . . . . .	59'50
Cambio de francos 5'50 beneficio.	

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER